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龙头企业集中签约入驻产业园
签约项目代表对郑州充满期待

阳春三月，春暖花开。3月26日，位于中牟县的郑州国际文化创意产业园春意盎然，韩国泰迪熊协会会长元明姬带着泰迪熊落户郑州，碧桂园董事局
主席杨国强带着碧桂园来中原布局，明星李亚鹏以董事长身份带着中书控股有限公司深耕中牟……16个项目集中签约，整体落户位于中牟的郑州国
际文化创意产业园。这不仅是中牟县的一件大喜事，对于郑州市、河南省的文化产业发展而言，也堪称一件盛事。
“大招商、大开工、大建设、大旅游”，成效喜人，郑州国际文化创意产业园凝聚出令人振奋的好态势、好气势、好趋势，逐步成为省内文化创意产业一张耀
眼的靓丽名片。26日，集中签约入驻的部分项目代表也表达了对郑州国际文化创意产业园及整个郑州发展的期待。
郑州报业集团全媒体记者 石闯 崔迎 张竞昳 肖雅文 张朝辉/文 白韬/图

26 日上午，河南名人李亚鹏在“演
员”“慈善家”身份之外，以中书控股有
限公司董事长身份，参加“中国文谷”落
户郑州国际文化创意产业园项目签约
仪式。和谈起慈善救助与演员角色理
解时滔滔不绝一样，“商人”李亚鹏对项
目落户郑州，也对记者敞开了心扉。

“中国文谷项目是一个大的载体，
它由两个部分构成，一个是以书院为主
要内容的传统文化板块，另一个板块
是 coart 艺术商业板块。简单讲就是以
传统文化的书院和当代文化的 coart 商
业区，共同构成了中国文谷这个文化
地产的概念。”李亚鹏介绍，目前，文谷
项目只在武汉、南昌、郑州三个地方完
整落地。有的城市只落地了一个板块

的内容。
文谷为何会选择郑州？在李亚鹏

看来，这完全是机缘巧合。“去年暑假我
带女儿回河南省亲，连续在微博上发了
七八天的行程，很多人才知道我是河南
人。”李亚鹏笑言，有一次在郑东新区的
朋友那儿叙旧时，才接触到郑州国际文
化创意产业园区这个项目，“地产正处
在需要内容的年代，我后来开始与中牟
县政府接触，经过近半年的洽谈到今天
签约，总体非常顺利。”

“河南老乡”李亚鹏经商以来是一
种怎样的状态？对此李亚鹏坦言：“如
果以商人是把利润的获取放在第一位
来说，我不是一个好商人。中书的很多
项目决策和选择中，我们更多时候是把
文化和情怀放在第一位。”

李亚鹏也清醒地认识到，坚持文化
情怀也需要坚实的经济基础，于是中书
也一直在经济利益和情怀追求之间寻
找一种平衡：“经过漫长的实践和探索，
我们对自己的定位是：传统地产开发商
的内容增值服务商。”李亚鹏解释，中华
传统文化需要弘扬，但以讲课、出书等
教化的方式见效会很慢，受众有限，而
把传统文化融合在人们对美好生活的
追求中、融合在日常的生活中，就会有
更多的受众得到文化的熏陶。“我自己
做文化产业也有十几年历史，这也是经
过了长期的摸索，才逐渐形成了中书文
化推广的模式。我想，这也迎合了人们
对美好生活的追求。”

综合优势吸引砂之船布子郑州

——访砂之船集团总裁 许军

去年 10 月份，许军已来过郑州，这
次是第二次。虽然每次都很匆忙，但他
对郑州城市建设，尤其是东区印象很
好：“我们前期已经对郑州有过深入调
研，加上这两次自己来看，感觉这是个
很有活力的城市。”

据悉，此次砂之船集团将在郑州国

际文化创意产业园投资建设砂之船奥
特莱斯项目，以“现代商业+稀缺生态+
地域文化”的商业模式，打造集购物、休
闲、娱乐、餐饮为一体的创新商业复合
体。对于为何将项目选址郑州，许军解
释，在选址时，砂之船会综合考虑包括
经济、消费力、消费习惯、人口基数和城
市周边辐射力在内的多种要素，而郑州
在重要因素上，均符合要求。“郑州有人
口优势，有好的经济基础，而且很早的
时候这里商业都很发达，有商业基础，
同时，作为一个省会城市，对中原地区
的辐射带动能力也非常强。”

具体落地到中牟，除了看中郑州国
际文化创意产业园定位高端、交通便利
外，中牟良好的绿化、生态环境也是吸引
许军团队的重要原因。熟悉砂之船的人
都知道，砂之船每一个项目设计都不是
简单地复制，都会在自身特色基础上，融
入当地地域、文化特色，此次也不例外。
许军透露，在郑州项目设计上，也将融入
中原、郑州文化特色，具体会呈现哪些文
化符号，还需要进一步调研选取。

除了是知名动画创作者，赵斌还是
国内著名的主题公园设计师，参与规划、
建造了北京欢乐谷、深圳东部华侨城等知
名主题公园。作为文化产业从业者，他对
文化旅游产业尤为关注。赵斌认为，全国
两会之后，文化旅游产业将迎来黄金发展
期，“政府对这一产业扶持力度将会加强”。

政策东风将至，地方如何修炼内
功？他说，关键是把握住文化旅游产业
的内涵。“文化旅游产业，为何不叫旅游
文化产业呢？就是说，文化要打前阵，没
有文化，旅游就没有了发展的基础。”在
城市建设不断加快的同时，对传统文明
传承、发扬的问题也越来越紧迫。

“城市建设‘千城一面’，一样的高楼
大厦，一样的玻璃幕墙，没有自己独有
的、不同于他人的城市表情，你凭什么
吸引人来旅游、来投资？”赵斌说，除了
拥有现代化的建筑、生活方式外，还要
深度挖掘自身历史文化，形成独特的
城市表情。

“现代化的城市有很多相同的地
方，但每个城市又有着独有的文化根脉，
没有庞大的根脉支撑，所谓的城市繁华不
是繁华，是浮华。”对于郑州的历史文化底
蕴，赵斌给予充分肯定，认为这是我市发展
文化旅游事业的重要优势，他期望郑州能
在厚重文化积淀基础上，挖掘、传承、创新，

“站在今天、不忘昨天、向往明天”，做出具
有自己特色的“城市表情、城市性格”。

“我虽然是四川人，但我 1991 年就
到郑州工学院就读，截至目前，我在郑州
学习工作生活了整整 25 年，可以说，我
对郑州有着深厚的感情，郑州是我的第
二故乡。”中机十院国际工程有限公司郑
州基地总经理邓寿斌饱含深情地说，

“我们要抢抓机遇，在中原经济区、郑
州航空港经济综合实验区等国家战
略推进的过程中，全力打造郑州基
地。目前，我们在郑州虽设立有分公
司，但是租房办公，没有一个真正意
义上自己的‘窝’。今天签约只是个
开始，今后，伴随着郑州基地的建成
投用，心里的那种感觉立马就会不一
样，终于扎下了根，同时也能更好更
快捷地为中原建设提供更优质的服

务。”邓寿斌笑着说。
据介绍，中机十院国际工程有限公

司成立于1958年，系原机械工业部第十
设计研究院2005年整体改制组建，总部
位于北京，在洛阳本部设有设计、研发中
心和产业化基地。他说，中机十院人才
济济，技术力量雄厚，专业配置齐全，其中
享受政府特殊津贴的专家、教授级高级
工程师 40 多人，高级工程师 130 多人。
公司成立以来，共完成国内各类大中型
项目的前期规划、工程咨询、可行性研
究、工程设计、项目管理与工程总承包等
3000 多项。改革开放以来，共获得国
家、部、省级优秀设计奖150多项。并与
众多中央企业、跨国公司和设计事务所
建立了长期良好的合作关系。

“我们公司资质广泛，业务之间可
以相互支持配合促进，借助郑州基地
这个大平台，延伸发展领域，开拓中原
市场，将公司事业做大做强。”邓寿斌
充满期待。

突破瓶颈开拓中原市场

——访中机十院国际工程有限公司郑州基地总经理 邓寿斌


